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Добрых дел много  
не бывает
Хроника работы областных 
парламентариев

     

До 2020 года из всех источ-
ников финансирования на 
решение вопросов «Чистой 

воды» запланировано 28 миллиардов 
рублей. Из областного бюджета еже-
годно на эти цели выделяется от 100 
до 200 миллионов, что крайне недо-
статочно.

На очередном заседании комите-
та о ситуации доложил заместитель 
начальника управления инженерной 
инфраструктуры министерства строи-
тельства, инфраструктуры и дорож-

ного хозяйства Челябинской области 
Владимир Долотов.

В прошлом году на реализацию 
программы в областной казне было 
предусмотрено 111,27 миллиона руб-
лей. Эти средства было решено на-
править на софинансирование шести 
объектов (строительство очистных 
сооружений канализации в Верхнем 
Уфалее, Карабаше, Чебаркуле, Аше, 
Катав-Ивановске и деревне Печенки-
но). Несмотря на то что работы на этих 
объектах идут с 2011 года, о завер-

шении строительства очистных соору-
жений пока говорить рано. Все шесть 
объектов перешли на этот год. Более 
того, по словам Владимира Долотова, 
есть риск, что и к концу 2013-го часть 
работ завершить не получится.

Юрий Карликанов заметил, что по-
добная ситуация говорит о неэффек-
тивности использования бюджетных 
средств.

– Если изначально было известно, 
что по ряду объектов будут проблемы, 
правильнее было бы определиться с 
двумя-тремя важнейшими объекта-
ми, завершить строительные работы 
по ним, а затем заниматься другими, 
– высказал свое замечание Юрий Раи-
фович.

С озвученными претензиями пред-
ставитель областного минстроя согла-
сился, заметив, что они вполне обо-
снованны.

Продолжение на стр. 2

Открывая заседание, первый вице-спикер регионального парламен-
та, председатель комитета по строительной политике Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия») подчеркнул, что Южный Урал – регион во-
додефицитный. Проблемы есть не только с наличием воды во многих 
территориях, но и с ее качеством. И основная задача областной целевой 
программы «Чистая вода» – обеспечить жителей Челябинской области 
бесперебойной и качественной питьевой водой. Проблема острая для 
региона, именно поэтому южноуральские законодатели регулярно об-
суждают эту тему на заседаниях комитета, в рабочих группах, выезжа-
ют в территории, где ситуация наиболее серьезная.

В канун празднования Дня защит-
ника Отечества состоялось возложение 
венков и цветов к Вечному огню. В ме-
роприятии приняли участие губернатор 
Челябинской области Михаил Юревич, 
заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской об-
ласти Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»), председатель област-
ного совета ветеранов Анатолий Сурков, 
а также руководство Челябинского во-
енного гарнизона, правоохранитель-
ных органов.

К участникам памятного мероприя-
тия обратился глава региона. Ми-
хаил Юревич заметил, что защита 

Родины была и остается священным граж-
данским долгом. 

– Для многих южноуральцев служе-
ние Отечеству стало профессией, – сказал 

Михаил Валериевич. – В сознании людей 
давно укрепился принцип: сильная ар-
мия – это крепкое государство. Мы все 
к этому стремимся. От всей души благо-
дарю ветеранов войны и военной служ-
бы, участников боевых действий, весь 
личный состав Челябинского гарнизона, 
сотрудников органов внутренних дел за 
ратный труд. Желаю мира, здоровья, бла-
гополучия.

К словам поздравления присоединился 
вице-спикер южноуральского парламента 
Александр Журавлев, который сказал, что 
23 февраля вся Россия чествует тех, кто 
служил или служит в вооруженных силах, 
кто беззаветно предан своей Родине, за-
щищает безопасность государства, безо-
пасность и жизнь каждого россиянина. 

– От имени депутатов Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, 
председателя Владимира Мякуша сер-

дечно поздравляю с праздником всех 
военнослужащих и ветеранов. Наши 
вооруженные силы прошли большой и 
славный путь, проявив немало героизма, 
мужества и отваги. Ярчайшим примером 
этому стала победа российского народа 
в Великой Отечественной войне. Сегод-
ня сыновья, внуки и правнуки ветеранов 
Великой Отечественной войны стоят на 
страже нашей Родины. 

Александр Журавлев уверен: именно в 
армии и на флоте молодые люди учатся до-
блести, достижению цели, умению держать 
удар. Для всех, кто встал в ряды вооружен-
ных сил, это настоящая школа жизни. 

Особые поздравления вице-спикер ре-
гионального парламента адресовал родным 
и близким военных и сотрудников полиции. 
Ведь кому, как не самым близким, знать цену 
непростой военной жизни, испытаниям.

Всех, кто когда-то пал на полях сражений, 
кто погиб при исполнении должностных обя-
занностей, почтили минутой молчания.

День защитника ОтечеСтва

Сразу два важных вопроса 
рассмотрели депутаты  
на заседании Комитета  
по строительной политике. 
Программа «Чистая вода»  
и процесс бесплатного 
предоставления  
земельных участков  
в собственность граждан 
для индивидуального 
жилищного строительства 
находится под постоянным 
контролем депутатов

Юрий КАРЛИКАНОВ, первый заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета по строительной 
политике (фракция «Единая Россия»): 

– На сегодняшний день область направила заявки в 
Министерство регионального развития Российской Фе-
дерации, чтобы получить федеральное финансирование 

на реализацию программы «Чистая вода». Надеемся, что заявка на 350 
миллионов рублей будет одобрена. В апреле мы планируем вернуться к 
обсуждению этого вопроса. Если по-прежнему ситуация не изменится, 
то мы предложим внести изменения в целевую областную программу 
«Чистая вода», чтобы иметь возможность эффективно использовать 
бюджетные средства и завершить строительство начатых объектов.

Что касается вопроса выделения земельных участков, то в на-
стоящий момент идет отработка вопросов, которые мешают правопри-
менительной практике закона. Ответственным министерствам важно 
вскрыть весь спектр проблем. Депутаты рекомендовали министерству 
социальных отношений, министерству строительства, инфраструктуры 
и дорожного хозяйства, министерству промышленности Челябинской 
области проанализировать ситуацию на местах и в результате, если по-
требуется, внести изменения в закон. Нам важно, чтобы он начал при-
носить практическую пользу гражданам, ради которых принимался.

на парламентСкОм 
кОнтрОле

Когда увидим цифровое 
телевидение?
Россия готовится к переходу  
на новый стандарт  
телевещания. 

России важен каждый 
ребенок
Как прошел День защитника  
Отечества в Тюбукском 
детском доме
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В бюджет Челябинской области поступи-
ли дополнительные федеральные транс-
ферты. Об этом на очередном заседании 
комитета по бюджету и налогам депутатам 
рассказал министр финансов Челябинской 
области Андрей Пшеницын.

В связи с поступившими федеральными 
средствами возникла необходимость 
внесения изменений в Закон области 

«Об областном бюджете на 2013 год и на плано-
вый период 2014 и 2015 годов».

– Законопроект предусматривает увели-
чение доходов областного бюджета на 788,1 
миллиона рублей за счет дополнительных фе-
деральных трансфертов, а также увеличение 
расходов бюджета на 918,3 миллиона рублей, 
– пояснил Андрей Вадимович. – Дополнитель-
ные федеральные средства направляются стро-
го по целевому назначению. Так, 525,3 мил-
лиона рублей планируется потратить на обе-
спечение инвалидов техническими средствами 
реабилитации, включая изготовление и ремонт 
протезно-ортопедических изделий; 253,4 мил-
лиона рублей – на лекарственное обеспечение; 

13,8 миллиона – на дополнительные мероприя-
тия, направленные на снижение напряженности 
на рынке труда.

Также министр финансов добавил, что часть 
средств включается в бюджет области за счет 
остатков целевых федеральных трансфертов на 
начало года. К примеру, чуть более 105 мил-
лионов рублей запланировано на подпрограмму 
«Автомобильные дороги» в рамках реализации 
федеральной программы «Развитие транс-
портной системы России». На оплату санаторно-
курортного лечения отдельных категорий граж-
дан предполагается направить 12,4 миллиона. В 
рамках реализации федеральной целевой про-
граммы «Жилище» запланировано 1,2 миллиона 
рублей на обеспечение жильем молодых семей. 
Также в планах направить почти 11,5 миллиона 
рублей на строительство центральной системы 
канализации в поселке Новогорном и водопро-
водных сетей в селе Нижнепетропавловском.

Изменились и параметры областного бюдже-
та. По словам Андрея Пшеницына, доходы бюд-
жета Челябинской области на 2013 год состав-
ляют 86 миллиардов 516,7 миллиона рублей, 
расходы –  96 миллиардов 644 миллиона. Таким 

образом, дефицит регионального бюджета – 10 
миллиардов 127,3 миллиона рублей.

Комментируя проект закона, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской об-
ласти, председатель комитета по бюджету и 
налогам Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия») заметил, что этот законопроект будет 
предложено на заседании Заксобрания, которое 
состоится в конце февраля, принять сразу в трех 
чтениях. Это позволит оперативно освоить целе-
вые федеральные средства.

Кроме того, депутаты рассмотрели на коми-
тете еще один не менее важный для южноу-
ральской казны законопроект, который касает-
ся реструктуризации бюджетного кредита. Как 
прокомментировал Владимир Мякуш, проект 
закона предусматривает возврат реструктуризи-
рованной задолженности в сумме 785 миллио-
нов рублей с 2023 до 2032 года включительно 
ежегодно равными долями в соответствии с 
графиком возврата и погашение процентов за 
рассрочку в размере 0,5 процента годовых от 
суммы реструктуризированной задолженности.

Этот вопрос также будет заслушан на заседа-
нии Законодательного Собрания области.

Целевые транСферты вОССтанОвительные 
рабОты близки 
к завершению

Восстановительные работы в Челябин-
ской области после падения метеорита 
выполнены на 78%. Об этом сообщили в 
Главном управлении МЧС России по Челя-
бинской области.

В ведомстве уточнили, что всего с нача-
ла работ по ликвидации последствий 
чрезвычайной ситуации застеклено 

5709 зданий, в том числе 4794 жилых дома, 
187 лечебных учреждений, 609 образователь-
ных учреждений, 19 объектов социальной 
сферы, 79 учреждений культуры. Было демон-
тировано 2356 оконных проемов, остеклено 
10 852 кв. м окон, загружено, доставлено и 
разгружено 163 т стекла, убрано 640 куб. м 
строительного мусора. «Радиационный фон в 
норме», – добавили в МЧС России.

Напомним, сразу после ЧП председатель 
ЗСО Владимир Мякуш обратился к депутатам 
и поручил провести мониторинг разрушений и 
оказывать максимальное содействие депута-
там. «В детских садах, школах и больницах, где 
были выбиты окна, необходимо максимально 
быстро восстановить остекление, не допустить 
повреждений систем отопления. Депутаты ока-
жут помощь населению области», – сказал 
Владимир Викторович.

Депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области продолжают оказывать со-
действие в ликвидации последствий метеорит-
ного дождя в муниципалитетах и подшефных 
социальных учреждениях. Наибольший урон 
нанесен следующим территориям: Челябин-
ску, Еманжелинску, Еткулю, Копейску, Коркино, 
Южноуральску, Златоусту, Троицку, Увельскому 
и Красноармейскому районам. Так, в Советском 
районе депутат Законодательного Собрания 
Александр  Мотовилов проинспектировал со-
циально значимые объекты – школы, детские 
сады и Дворец детского творчества. Сейчас 
в этих зданиях заканчивается установка но-
вых окон. Депутат Сергей Кравчук выделил 
средства на остекление школ и детских садов 
Коркинского муниципального района.

Михаил Видгоф посетил образовательные 
учреждения  своего округа, помог организо-
вать работу по уборке стекла и вывозу мусора. 
В учебные учреждения Тракторозаводского 
района были направлены бригады разнора-
бочих, а в трех школах уже установлены но-
вые оконные блоки. Депутат Дмитрий Мешков 
провел инспекционную поездку по Красноар-
мейскому району, в настоящее время работы 
на многих пострадавших объектах уже закон-
чены. Не остались в стороне и многие другие 
депутаты.

Депутаты, МЧС и бригады волонтеров про-
должают оказывать помощь населению и  объ-
ектам социальной сферы.

Продолжение. Начало на стр. 1

-Ситуация действительно непростая, 
именно поэтому принято решение 
выйти на межведомственный совет 

при первом заместителе губернатора Челябин-
ской области Сергее Комякове с предложением 
о перераспределении средств, чтобы по итогам 
финансирования шести объектов создать пуско-
вые комплексы. В текущем году планируется 
завершить строительство очистных сооружений 
только в селе Печенкино Еткульского муници-
пального района. В Катав-Ивановске, Верхнем 
Уфалее и Чебаркуле – объекты первой очереди. 
Что касается очистных сооружений города Ка-
рабаша, то этот вопрос будет рассмотрен более 
детально. На сегодняшний день заказчик плани-
рует провести корректировку стоимости проекта, 
пока нет дополнительного заключения эксперти-
зы, о конкретных суммах говорить рано.

В результате рассмотрения этой непростой 
темы депутаты приняли решение рекомендовать 
правительству Челябинской области рассмотреть 
возможность увеличения финансирования ме-
роприятий программы из бюджетов всех уров-
ней в объеме, необходимом для завершения 
строительства объектов в 2013 году, с разбивкой 
на пусковые комплексы.

земельные труДнОСти

Немало проблем в реализации социально 
важного Закона «О бесплатном предостав-
лении земельных участков в собствен-

ность граждан для индивидуального жилищного 
строительства или ведения личного подсобного 
хозяйства с возведением жилого дома на приуса-
дебном земельном участке на территории Челя-
бинской области».

Первый заместитель председателя Законо-
дательного Собрания, председатель комитета по 
строительной политике Юрий Карликанов (фрак-
ция «Единая Россия») напомнил участникам за-
седания, что закон вступил в силу почти три 
года назад, но пока его правоприменительная 
практика в полном объеме не сформирована.

Как рассказала заместитель министра про-
мышленности и природных ресурсов Челябин-
ской области Альбина Ахатова, среди наиболее 
серьезных факторов, которые сдерживают реа-
лизацию закона, – местоположение земельных 
участков, недостаточное количество земельных 
участков на территории некоторых муниципали-
тетов, отсутствие инженерной инфраструктуры 
по причине дефицита бюджетных средств на 
подобные работы. Также ощущается недостаток 

бюджетных средств на межевание земельных 
участков. Более того, в последнее время уча-
стились случаи отказа заявителей от получения 
бесплатного земельного участка. В основном от 
участков отказываются многодетные семьи, вос-
питывающие трех и более детей. Причина отказа 
– отсутствие денег на строительство дома. 

– В 2012 году от жителей области было при-
нято в общей сложности 2754 заявления, на учет 
поставлено 1730 семей, – заметила Альбина 
Ахатова. – Из сформированных 1014 земель-
ных участков в 2012-м было предоставлено 416 
участков. Если считать с 2011 года, то в настоя-
щий момент на учете стоит порядка трех тысяч 
граждан, имеющих право на бесплатное полу-
чение земельного участка. В декабре 2012 года 
в соответствии с действующим Законом «О бес-
платном предоставлении земельных участков 
в собственность граждан для индивидуального 
жилищного строительства или ведения лично-
го подсобного хозяйства с возведением жилого 
дома на приусадебном земельном участке на 
территории Челябинской области» сформиро-
ван сводный перечень земельных участков для 
предоставления гражданам в 2013 году в коли-
честве 791 земельного участка. Правда, надо 
иметь в виду, что в настоящий момент, возмож-
но, цифры несколько иные, поскольку информа-
ция у нас готовится в ежеквартальном режиме. 
Мы понимаем, что этого количества земельных 
участков недостаточно, поскольку это позволяет 
удовлетворить потребность граждан, стоящих на 
учете, только на 45 процентов. 

Начальник управления архитектуры и гра-
достроительства министерства строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяйства Челя-
бинской области Михаил Кожевников добавил, 

что на сегодняшний день наиболее сложная 
ситуация в девяти территориях Южного Урала: 
Челябинском, Магнитогорском, Миасском, Зла-
тоустовском городских округах, а также в Со-
сновском, Аргаяшском, Увельском, Агаповском 
и Саткинском муниципальных районах.

– Министерство промышленности счита-
ет, что механизм предоставления земельных 
участков необходимо дополнить комплексом 
мер, которые в какой-то степени позволят ре-
шить вопрос, – заметила Альбина Ахатова. 
– Эти меры в первую очередь должны быть на-
правлены на снижение затрат на строительство 
жилья, которые позволили бы обеспечить ре-
альные меры поддержки, касающиеся улучше-
ния жилищных условий граждан. Кроме того, 
свою главную задачу минпром видит в форми-
ровании необходимого количества земельных 
участков, обеспечивающих потребность граж-
дан, стоящих на учете. Также в планах – преду-
смотреть выделение средств на формирование 
земельных участков, обеспечить контроль за 
реализацией закона ответственными лицами, 
чтобы исключить формальный подход к рас-
смотрению заявлений и предоставлению от-
четной информации. 

По мнению Юрия Карликанова, есть необхо-
димость подключить и областную прокуратуру, 
чтобы ее сотрудники на местах проверили, каким 
образом закон реализуется на территориях в 
части исполнения требований о доле земельных 
участков, планируемых к бесплатному предо-
ставлению гражданам, которая должна состав-
лять не менее 10 процентов от общего количе-
ства участков под индивидуальное жилищное 
строительство.

Ирина ЯББАРОВА

на парламентСкОм кОнтрОле
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На очередном заседании комитета по 
социальной и молодежной политике, куль-
туре и спорту, которое состоялось 21 февра-
ля, парламентарии уделили пристальное 
внимание докладу депутата областного 
парламента, управляющего Челябинским 
отделением Пенсионного фонда Виктора 
Чернобровина (фракция «Единая Россия»), 
который рассказал о сложившейся ситуа-
ции по выплате пенсий, социальных вы-
плат и реализации пенсионного законода-
тельства в Челябинской области.

Доходы отделения Пенсионного фонда 
в прошлом году составили чуть более 
139 миллиардов рублей. По сравнению 

с 2011 годом прирост составил 11 процентов.
– Обязательства по выплате пенсий, посо-

бий исполнены в полном объеме, – рассказал 
Виктор Павлович. – Общая сумма расходных 
обязательств по выплате пенсий и социальных 
выплат в 2012 году составила 119 миллиардов 
602,6 миллиона рублей. При этом на выплату 
страховой части трудовых пенсий, госпенсий, 
пенсий, назначенных досрочно гражданам, 
признанным безработными, было направлено 
109 миллиардов 239,2 миллиона рублей, чуть 
более двух миллиардов – на дополнительное 
пенсионное обеспечение. 115,5 миллиона руб-
лей было направлено на дополнительное еже-

месячное материальное обеспечение в связи 
с 60-летием со Дня Победы в Великой Отече-
ственной войне.

Кроме того, Виктор Чернобровин заметил, что 
средний размер пенсии на 1 января 2013 года со-
ставил 9024 рубля и увеличился в общей сложно-
сти за год на 865 рублей. На 875 рублей увеличился 
средний размер трудовой пенсии и составил 9264 
рубля. Средний размер пенсии по государствен-
ному пенсионному обеспечению на сегодняшний 

день составляет 6458 рублей, увеличение соста-
вило 784 рубля.

– Для дальнейшего повышения пенсий в 
бюджете Пенсионного фонда России на 2013 год 
предусмотрена индексация трудовых пенсий с 1 
февраля на 6,6 процента. С учетом этого средний 
размер трудовой пенсии составил 9872 рубля. С 1 
апреля на 3,3 процента планируется проиндекси-
ровать трудовую пенсию, в результате ее размер 
должен составить 10 199 рублей.

Также с 1 апреля на 5,1 процента будут про-
индексированы социальные пенсии и пенсии по 
государственному обеспечению. 

Изменится с 1 апреля и размер единовремен-
ной выплаты, индексация произойдет на 5,5 про-
цента. Размер ЕДВ после перерасчета составит 
1809 рублей.

Несмотря на положительную картину, управ-
ляющий региональным отделением ПФР России 

обратил внимание, что по-прежнему есть труд-
ности по взиманию недоимки. При этом добавил, 
что впервые за последние два года не отмечается 
ее рост. На сегодняшний день она составляет чуть 
более одного процента от бюджета ПФР.

– Вопрос пенсий очень волнует депутатов, –  
прокомментировал вице-спикер регионального 
парламента, председатель комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и спорту Алек-
сандр Журавлев (фракция «Единая Россия»). – Бюд-
жет пенсионного фонда на сегодняшний день даже 
больше, чем бюджет Челябинской области. Пенси-
онный вопрос депутаты держат на постоянном кон-
троле. Ведь крайне важно знать, есть ли в области 
проблемы с выплатами пенсий, с их индексацией. 
И замечу, что мы не ограничимся рассмотрением 
этого вопроса лишь февральским заседанием коми-
тета, обязательно к нему вернемся чуть позже. 

Ирина ЯББАРОВА

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту (фракция «Единая Россия»):

– Заслушав управляющего региональным отделением Пенсионного фонда, депу-
таты пришли к общему выводу, что ситуация стабильная, все пенсии выплачиваются 
в срок и в полном объеме. Более того, рост размера пенсий идет с опережением 
уровня инфляции. Конечно, беспокоит ситуация, связанная с наличием задолжен-

ности предприятий перед Пенсионным фондом. Несмотря на то что сумма недоимки, озвученная 
управляющим, невелика – примерно 1,2 процента при критической отметке 2,2 процента, тем не 
менее вопрос остается открытым. Пользуясь случаем, обращаюсь к руководителям предприятий, 
индивидуальным предпринимателям, которые не выплачивают пенсионные взносы, с просьбой 
подумать о своих близких. Ведь у каждого из нас есть пожилые родственники, родители, о которых 
надо заботиться. На мой взгляд, вопрос пенсионных взносов – вопрос совести, чести, патриотизма.

правО на пенСию

На прошедшем 20 февраля за-
седании комитета по промыш-
ленной политике Законода-

тельного Собрания Челябинской области 
депутаты – члены комитета заслушали 
доклад министра промышленности и 
природных ресурсов Егора Ковальчука 
о концепции промышленной политики 
на период до 2020 года и планируемых 
мерах по ее реализации в 2013 году.

Концепция является основой про-
мышленной политики области на период 
2020 года, в ней определены основные 

направления развития промышленного 
комплекса области, возможные меро-
приятия по реализации концепции и 
ожидаемые результаты. Егор Викторо-
вич рассказал, что в целях реализации 
концепции министерством проводится 
работа по сбору и систематизации ин-
формации по проблемным промышлен-
ным предприятиям Челябинской обла-
сти, о производственных возможностях, 
конкурентных преимуществах, выпу-
скаемой продукции, свободных произ-
водственных площадях промышленных 

предприятий области. Концепция также 
предусматривает создание новых про-
изводств, развитие технопарков, про-
мышленных кластеров, сотрудничество 
с региональными научными организа-
циями, развитие минерально-сырьевой 
базы.

Как отметил министр, основным ре-
зультатом реализации концепции станет 
инновационное обновление промыш-
ленного комплекса, которое обеспечит 
его экономическую эффективность, эко-
логическую безопасность, ресурсосбе-
режение и рост конкурентоспособности 
продукции.

В ходе заседания депутаты отметили, 
что для успешной реализации промыш-
ленной политики необходима совмест-
ная работа комитета по промышленной 
политике и областного министерства 
промышленности. Члены комитета ре-
комендовали министерству промыш-
ленности и природных ресурсов внести 
предложения по наиболее актуальным 
проблемам развития промышленности 
области, на основе которых депутаты 
смогут внести необходимые изменения 
в законодательство. В числе основных 
задач – содействие продвижению про-
дукции местных товаропроизводителей, 

создание условий для более эффектив-
ного участия предприятий в профессио-
нальной подготовке кадров.

Кроме того, депутаты рекомендовали 
министерству промышленности сформи-
ровать план конкретных мероприятий 

по реализации концепции в 2013 году 
и установить индикативные показатели, 
позволяющие определять эффектив-
ность реализации промышленной по-
литики в Челябинской области.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Челябинская область всегда славилась мощной металлургической и 
горнодобывающей промышленностью, машиностроением. Вместе с тем 
последние несколько десятилетий оказались не самым простым време-
нем для отечественного производства, поэтому сегодня одна из главных 
задач развития области – модернизация промышленного комплекса с 
учетом современных требований к технологичности и производитель-
ности труда. Строительство новых, эффективная работа существующих 
заводов – это и новые рабочие места, а следовательно, развитие соци-
альной сферы. Этот факт делает идею восстановления промышленной 
мощи еще более важным пунктом в стратегии развития области. Сегодня 
и губернатор Челябинской области, и депутаты областного парламен-
та внимательно следят за ходом реализации поставленной задачи. 
Успешное достижение цели невозможно без четкого пошагового плана, 
концепции. В прошлом году депутатами были внесены изменения в об-
ластной закон «О промышленной политике в Челябинской области», а в 
декабре правительством Челябинской области была утверждена новая 
концепция промышленной политики до 2020 года.

Андрей САМСОНОВ, председатель комитета по про-
мышленной политике Законодательного Собрания Че-
лябинской области (фракция «Единая Россия»):

– На последнем в прошлом году заседании комитета у 
нас уже была попытка познакомиться с концепцией про-
мышленной политики до 2020 года. Тогда было очень много 
вопросов у депутатов и очень мало ответов у министерства. 

Сегодня мы снова вернулись к рассмотрению этого вопроса. На сегодняшнем 
заседании члены комитета высказали пожелание не просто определить список 
отраслей, которые будут развиваться, а выделить в концепции приоритет-
ные направления отрасли промышленности. Мы настаиваем, чтобы одним 
из таких приоритетных направлений стал машиностроительный комплекс. 
Для развития этого направления никто не запрещает, например, принять 
областную программу развития машиностроения. Также мы договорились с 
министерством промышленности о том, что они разработают систему оценки 
эффективности работы предприятий. На основе этой системы проведут анализ 
и составят список, в котором будет отражено, что из себя представляет каждое 
предприятие, какие из них сегодня проблемные, какие меры необходимы для 
решения выявленных проблем. Промышленность сегодня требует более при-
стального внимания со стороны государства, поэтому мы совместно с мини-
стерством промышленности будем следить за ситуацией и при необходимости 
принимать нужные меры на областном уровне. 

Олег БИУшКИН, депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– В последнее время правительство, губернатор Челябин-
ской области посещают достаточно много промышленных 
предприятий, в том числе машиностроительных. Тем не мене 
пока что в концепции не хватает главных точек по движению 
дальше. Это заметил и сам министр в своем докладе. Сейчас 

определяется уровень, на котором сегодня находится промышленность. В 
ближайшее время мы надеемся услышать от министерства промышленности 
те направления, которые, в частности в машиностроении, будут основными и 
будут финансироваться. Учитываются и концепция промышленной политики, 
и концепция инновационной деятельности, поэтому в единой системе этих 
концепций наша область может дальше развиваться. Для нас это актуально 
потому, что горнозаводская зона, промышленные предприятия оборонного 
комплекса – это то, на базе чего, кроме металлургии и сельского хозяйства, 
стоит наша область.
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19 февраля состоялось очередное засе-
дание Общественного совета Законодатель-
ного Собрания по предпринимательству. 
Участники встречи обсудили ряд актуаль-
ных на сегодняшний день для южноураль-
ского бизнеса тем.

Информацию о своей работе представил 
Александр Гончаров, исполнительный 
директор регионального Союза про-

мышленников и предпринимателей, который был 
назначен на должность уполномоченного по пра-
вам предпринимателей в Челябинской области в 
декабре 2012 года. Напомним, в прошлом году в 
России появился институт бизнес-омбудсмена. На 
федеральном уровне защитником интересов биз-
неса стал Борис Титов, руководитель всероссийской 
общественной организации «Деловая Россия».

Докладывая о проделанной работе, Александр 
Николаевич рассказал, что в Челябинской области 
был создан Общественный координационный со-
вет, в который вошли депутаты Государственной 
Думы, члены Совета Федерации, представители 
областного правительства, предприниматели Че-
лябинской области. Такая площадка, по мнению 
Александра Гончарова, позволит конструктивно 
обсуждать самые острые предпринимательские 
проблемы и принимать необходимые админи-
стративные решения.

Кроме того, заключено соглашение о сотруд-
ничестве между уполномоченным по правам 
предпринимателей в Челябинской области и об-
ластной прокуратурой, в ближайшем будущем 
планируется подписание соглашений с антимоно-
польной службой, с Контрольно-счетной палатой 
Челябинской области, что обеспечит гарантии го-
сударственной защиты прав предпринимателей. 

Уже взяты за правило выезды омбудсмена в 
территории области с целью выяснить, как разви-

вается бизнес на местах, с какими конкретными 
трудностями приходится сталкиваться предпри-
нимателям, какая помощь в решении проблем 
необходима. Особое внимание будет уделяться 
разрешению ситуаций, когда права предприни-
мателей нарушаются.

Александр Николаевич пригласил членов Об-
щественного совета к сотрудничеству в решении 
поставленных задач.

– Наша главная цель – сделать все, чтобы в 
Челябинске и Челябинской области малый и сред-
ний бизнес развивался, – обратился Александр 
Гончаров к участникам заседания. – Но сделать 
это можно будет только общими усилиями.

В результате обсуждения участники встречи до-
говорились объединиться для работы над острой 
проблемой челябинских предпринимателей в сфе-
ре землепользования. Так, порядок оформления 
документов на предоставление земельных участ-
ков в аренду, действовавший в Челябинске до кон-
ца прошлого года, отменен, а новый не принят, что 
приводит к нарушениям прав предпринимателей. 
Также большой проблемой является то, что реше-
ния о включении в схему размещения временных 
объектов на территории города Челябинска или об 
исключении из нее принимаются закрытой адми-
нистративной комиссией, без участия обществен-
ных предпринимательских организаций, которые 
могли бы контролировать процесс.

– Институт по правам предпринимателей в 
Челябинской области только начал свою деятель-
ность, и важно совместно выстроить систему 
работы, – добавил к выступлению Александра 
Гончарова депутат областного парламента Кон-
стантин Захаров (фракция «Единая Россия»). 

Константин Захаров сообщил, что в рамках 
института уполномоченного по правам пред-
принимателей предлагается создать институт 
общественного омбудсмена, в состав которого 

вошли бы профессионалы в различных отраслях: 
специалисты по вопросам банкротства, госзаку-
пок, банковских услуг, защиты интеллектуальной 
собственности и др. Членам Совета было пред-
ложено обдумать данный вопрос и представить 
свое мнение по отраслевому составу института 
общественного омбудсмена, а также разработать 
предложения по внесению изменений в соответ-
ствующий закон Челябинской области. 

Жарким получился разговор участников за-
седания по вопросу об увеличении размера обя-
зательных страховых взносов для индивидуаль-
ных предпринимателей. По мнению большинства 
членов Совета, это может привести к закрытию 
значительного числа малых предприятий и деста-
билизации в сфере малого бизнеса. 

Членам Совета была представлена информа-
ция об изменениях федерального законодатель-
ства в сфере электроэнергетики. Так, например, 
отмена «последней мили» приведет к значитель-
ному увеличению тарифов на электрическую 

энергию для большинства малых и средних пред-
приятий и организаций в 2014 году. Одним из 
путей решения энергетической проблемы может 
стать развитие так называемой малой энергети-
ки. Члены Общественного совета решили изучить 
соответствующий опыт соседних регионов.

Кроме того, Александр Калинин, возглавляю-
щий общественный орган при областном парла-
менте в течение последних двух лет обратился к 
Совету с просьбой освободить его от должности 
в силу возросшей нагрузки в «Опоре России», 
требующей его личного участия, и предложил 
возглавить Общественный совет заместителю 
председателя Челябинского областного отделе-
ния общероссийской общественной организации 
«Деловая Россия» Алексею Галицкому. Кандидату-
ра Галицкого на заседании Общественного совета 
была одобрена, и теперь решение Совета должны 
будут рассмотреть депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области.

Ирина ЯББАРОВА

бизнеС требует внимания

На выездном заседании коми-
тета по информационной полити-
ке депутаты – члены комитета 
побывали в Челябинском ОРТПЦ 
и ВГТРК «Южный Урал», где из-
нутри увидели всю «кухню» теле-
видения и обсудили с директором 
филиала РТРС – «Челябинский 
ОРТПЦ» Андреем Медведевым во-
просы реализации в Челябинской 
области федеральной целевой 
программы «Развитие телерадио-
вещания в Российской Федерации 
на 2009 – 2015 годы».

Основная цель федеральной 
программы – обеспечить 
население многопрограм-

мным качественным вещанием. Че-
лябинская область вошла в третью 
очередь программы. Как рассказал 
Андрей Павлович, переход на новый 
цифровой стандарт вещания будет 
проходить поэтапно. Сейчас на тер-
ритории области ведется строитель-
ство новых объектов телевещания и 
модернизация уже существующих. 
К 2014 году цифровое телевещание 
будет доступно на всей территории 
области. Аналоговое вещание будет 
постепенно отключено в 2016 – 2017 
годах. Последними от аналога будут 
отключены главные информацион-
ные каналы – Первый и Россия. С 
приходом телевещания в новом циф-
ровом формате DVB – T2 в отдален-
ные от районных центров территории 
Челябинской области придут и новые 
телеканалы. Согласно перечню кана-
лов, обязательных к распространению 
на всей территории РФ, для просмотра 
в цифровом качестве будут доступны 

девять бесплатных телеканалов: Пер-
вый канал, Россия, Россия-2, Россия 
Культура, Россия-24, Карусель, НТВ, 
Общественное телевидение России и 
один региональный канал, который 
будет выбран по итогам конкурса Ми-
нистерства связи и массовых комму-
никаций РФ. Первыми телевидение 
нового формата увидели жители Ми-
асса, Чебаркуля и близлежащих насе-
ленных пунктов: в Миассе в опытную 
эксплуатацию в январе текущего года 
запустили первый объект.

Председатель комитета Александр 
Мотовилов отметил, что цифровое 
телевидение помимо решения техни-
ческих задач играет и большую соци-
альную роль. Ведь с его запуском и по-
явлением большего количества кана-
лов телезрители отдаленных районов 
смогут получить доступ к разнообраз-

ной информации и иметь возможность 
знакомиться с различными точками 
зрения на общественные и политиче-
ские события.

Депутаты высказали обеспокоен-
ность тем, как переход к цифровому 
вещанию скажется на малообеспечен-
ной категории зрителей, прежде всего 
пенсионерах. Принимавший участие 
в заседании комитета заместитель 
министра информационных техно-
логий и связи Челябинской области 
Игорь Фетисов пояснил, что органы 
исполнительной власти изучают этот 
вопрос, идет обсуждение механизма 
социальной поддержки этой катего-
рии зрителей. Внедрение нового стан-
дарта вещания не должно сказаться 
на интересах аудитории.

Также депутаты и участники за-
седания обсудили вопросы инфор-

мирования населения о переходе на 
новый стандарт вещания. Андрей 
Медведев рассказал депутатам, что 
планируется создание мобильных 
консультационных центров. Туда, где 
будет запускаться станция, будет вы-
езжать мобильный центр, который 
будет проводить работу с населением 
и доводить информацию о переходе и 
изменениях.

По итогам обсуждений комитет по 
информационной политике рекомен-
довали филиалу РТРС – «Челябинской 
ОРТПЦ» создать центр консультаци-
онной поддержки пользователей 
для информирования населения о 
качественных характеристиках теле-
визионных приемников и приставок 
и технических вопросах подключения 
эфирного цифрового сигнала.

Оксана ВЕЛИКАЯ

кОгДа увиДим ЦифрОвОе телевиДение? Александр МОТОВИЛОВ, пред-
седатель комитета по информа-
ционной политике Челябинской 
области (фракция «Единая Рос-
сия»):

– Мы обсудили реализацию феде-
рального проекта перевода телевеща-
ния нашего региона с аналогового на 
цифровое. Во всех муниципалитетах 
и городских округах будет построено 
66 принимающих станций и все наши 
жители получат новое, современное 
телевидение. Если сегодня в отдален-
ных территориях Челябинской области 
вещает только два-три канала, то с 
переходом на цифровое вещание они 
получат минимум 10 каналов. Для того 
чтобы эту работу провести качествен-
но и поэтапно, необходимо проводить 
разъяснительную работу с граждана-
ми, чтобы к 2017 году они были гото-
вы к этому переходу. Мы понимаем, 
что у некоторых категорий населения 
возникнут сложности. В частности, у 
многих наших пенсионеров стоят ста-
рые советские или импортные теле-
визоры, которые не смогут показы-
вать цифровое изображение. К ним 
нужно будет приобрести специальную 
приставку. Сегодня министерство со-
циальных отношений прорабатывает 
этот вопрос, обсуждается возможный 
эффективный механизм социальной 
поддержки малообеспеченных теле-
зрителей.

Мы побывали в Челябинском 
ОРТПЦ и ВГТРК «Южный Урал», и я 
считаю, что профильные комитеты 
должны проводить свои совещания 
не только в кабинетах, но и проводить 
выездные. В течение этого года мы 
планируем посетить все челябинские 
редакции и даже типографии, чтобы 
посмотреть, как они работают.
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-На прошедшем  заседании 
мы рассмотрели четыре во-
проса, но мне хотелось бы 

особо остановиться на двух из них – об 
исполнении Закона Челябинской обла-
сти «О добровольной пожарной охране 
в Челябинской области» и выполнении 
в 2012 году областной целевой програм-
мы «Преодоление последствий радиа-
ционных аварий на производственном 
объединении «Маяк» и обеспечение ра-
диационной безопасности Челябинской 
области на 2011 – 2015 годы».

В ходе обсуждения депутаты отмети-
ли положительные моменты в реализа-
ции Закона «О добровольной пожарной 
охране в Челябинской области». Так, по 
состоянию на 1 января 2013 года на тер-
ритории Челябинской области создано 
196 общественных объединений добро-
вольной пожарной охраны, сведения 
о них внесены в реестр общественных 
объединений пожарной охраны по Челя-
бинской области, членами или участни-
ками которых являются 15 057 граждан.  

В пределах нормативного времени 
прибытия подразделений добровольной 
пожарной охраны к месту вызова на-
ходится 179 населенных пунктов Челя-
бинской области, в которых проживает  
более 150 тысяч человек. Год назад был 
прикрыт 131 населенный пункт обла-
сти с числом проживающих  более 38 
тысяч человек. Главным управлением 
МЧС России по Челябинской области для 
организации деятельности доброволь-
ной пожарной охраны безвозмездно 
передано 30 единиц пожарной техники, 
готовится к передаче 35 единиц и более 
2000 комплектов боевой одежды.

В 2012 году подразделения добро-
вольной пожарной охраны приняли 
участие в тушении 338 пожаров. Само-
стоятельно ими потушено 192 пожара.

Финансирование подразделений 
добровольной пожарной охраны осу-
ществлялось муниципальными образо-
ваниями самостоятельно. На эти цели 
в 2012 году было израсходовано 18,6 
млн рублей, что, по мнению депутатов, 
совершенно недостаточно. Поэтому мы 
обратились  в правительство Челябин-
ской области изыскать возможность фи-
нансирования в 2013 году расходов, свя-
занных с государственной поддержкой 
добровольной пожарной охраны, за счет 
дополнительных доходов, поступающих 
в областной бюджет. В дальнейшем  при 
формировании проекта областного бюд-
жета на 2014 год и плановый период 2015 
и 2016 годов необходимо предусмотреть 
расходы, связанные с государственной 
поддержкой добровольной пожарной 
охраны в области.

До сих пор не разработаны меры 
правовой и социальной защиты членов 
семей работников добровольной пожар-
ной охраны и добровольных пожарных  
в случае гибели работника доброволь-
ной пожарной охраны или доброволь-
ного пожарного в период исполнения 
им обязанностей. Депутаты рекомендо-
вали правительству области ускорить 
внесение поправок в Закон области «О 
добровольной пожарной охране» в ча-
сти, касающейся правовой и социальной 
защиты добровольных пожарных.

Депутаты также рекомендовали 
правительству Челябинской области  

определить уполномоченный орган ис-
полнительной власти Челябинской обла-
сти по осуществлению информационной 
и консультационной поддержки, про-
паганды и популяризации деятельности 
добровольной пожарной охраны.

Не менее интересно прошло обсуж-
дение второго вопроса повестки дня 
–  о выполнении в 2012 году областной 
целевой программы «Преодоление по-
следствий радиационных аварий на про-
изводственном объединении «Маяк» и 
обеспечение радиационной безопасно-
сти Челябинской области на 2011–2015 
годы».

Депутаты отметили, что весь объ-
ем средств, предусмотренных на вы-
полнение мероприятий программы, 
направлен на финансирование капи-
тальных вложений по обеспечению 
радиационной безопасности населения 
территорий, подвергшихся радиацион-
ному воздействию. Это позволило за-
вершить работы по строительству га-
зопровода к селу Татарская Караболка, 
продолжить работы по строительству 
водопроводных сетей в селе Большой 

Куяш, начать работы по реконструкции 
внутрипоселковых дорог в селе Русская 
Теча, по строительству канализацион-
ной насосной станции в поселке Ново-
горный Озерского городского округа, 
выполнить проектно-изыскательские 
работы для строительства газопровода 
в селе Татарская Караболка, разработать 
проектно-сметную документацию на 
строительство внутрипоселковых дорог 
и водопровода в поселке Метлино, водо-
провода в селе Нижнепетропавловское.

По нашему мнению, незаслуженно 
не получили финансирование такие на-
правления программы, как охрана здо-
ровья граждан, подвергшихся радиа-
ционному воздействию, и их потомков 
первого и последующих поколений, раз-
витие системы радиационного монито-
ринга на территориях районов, подверг-
шихся радиоактивному загрязнению, 
и комплексная оценка воздействия на 
население неблагоприятных факторов 
окружающей среды, информационное 
обеспечение населения.

И если, в связи с дефицитом бюдже-
та, с приостановкой финансирования 

информационного обеспечения населе-
ния и развития системы радиационного 
мониторинга можно смириться, то на 
охрану здоровья граждан, подверг-
шихся радиационному воздействию, 
деньги необходимо выделять. Поэтому 
депутаты рекомендовали министер-
ству по радиационной и экологической 
безопасности Челябинской области 
продолжить работу по возобновлению 
финансирования мероприятий про-
граммы по охране здоровья граждан, 
подвергшихся радиационному воздей-
ствию.

В 2012 году в программу дважды 
внесены изменения по уменьшению 
объемов (на 35,8%) средств феде-
рального бюджета на финансирование 
программы, поэтому мы рекомендо-
вали  областному министерству по ра-
диационной и экологической безопас-
ности  и министерству строительства, 
инфраструктуры и дорожного хозяйства  
принять меры по привлечению средств 
федерального бюджета на выполнение 
в 2013 году мероприятий программы в 
полном объеме.

О ДОбрОвОльных пОжарных Дружинах

На прошлой неделе прошла встреча 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимира Мякуша 
и участников ВИА «Ариэль» Ростислава 
Геппа и Бориса Каплуна. 

В этом году музыкальный ансамбль, ши-
роко известный не только в Челябинской 
области, но и по всей России, празднует 

свой 45-летний юбилей. Музыканты пригласили 
на свой концерт Владимира Мякуша, поскольку 
их связывают давние дружеские отношения.

Как отметил Владимир Викторович, он уже 
давно является большим поклонником ВИА 

«Ариэль», поэтому с удовольствием принял 
приглашение и обязательно придет на юбилей-
ный концерт с семьей.

 «Я прекрасно помню 1968 год – год образо-
вания ВИА «Ариэль». В том году я как раз ухо-
дил в армию, и вся молодежь была просто без 
ума, в хорошем смысле слова, от творчества 
этих музыкантов, – комментирует Владимир 
Мякуш. – Сейчас «Ариэль» – это настоящий 
бренд региона, известный даже за рубежом. 
На протяжении 45 лет своего существования 
коллектив поддерживает высокие исполни-
тельские традиции и передает свое мастерство 
молодежи».
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владимир мякуш пОзДравил анСамбль 
«ариэль» С твОрчеСким юбилеем

-К сожалению, федеральные законода-
тели не предоставили полномочия 
муниципалитетам устанавливать 

административную ответственность за наруше-
ние муниципальных правовых актов, – коммен-
тирует Семен Мительман. – Многие правила и 
требования в сфере благоустройства прописаны 
в федеральных законах, различных СНиПах и 
СанПинах, то есть на федеральном уровне, поэто-
му на уровне области установление администра-
тивной ответственности в целом за нарушение 
правил благоустройства невозможно. Тем более 
что судебная практика идет по пути отмены таких 
норм в региональных законах. Поэтому депутаты 
Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти пошли другим путем. На январском заседа-
нии нами был принят закон, в котором точечно 
определены за неприменение конкретных пра-
вил благоустройства меры ответственности. Так, 
мы наделили полномочиями муниципалитеты 
наказывать денежными штрафами за повреж-
дение, перемещение, снос, ненадлежащее содер-
жание малых архитектурных форм, в том числе 
скамеек, урн, бордюров, ограждений, указателей 
и иных элементов благоустройства, расположен-

ных на территориях общего 
пользования, детских, спор-
тивных площадках. Штрафы 
будут накладывать админи-
стративные комиссии, кото-
рые уже созданы и действуют 
в каждом муниципальном 
районе и городском округе. 
В законе предусмотрены 
штрафные санкции в отно-
шении физических, юриди-

ческих, должностных лиц. Кроме того, в этом же 
законе прописано наказание для физических лиц 
за нарушения, установленные муниципальными 
правилами и требованиями по содержанию и 
ремонту фасадов домов, отмостков, водостоков, 
навесных конструкций, вывесок, входных групп, 
иных архитектурных элементов нежилых зданий, 
строений и сооружений. Штраф может быть на-
ложен на собственника или владельца нежилых 
строений за наличие сосулек, снега, наледи на 
карнизах, козырьках крыльца. Кроме того, обяза-
тельно нужно отметить, что в принятом законе мы 
прописали ответственность за нарушение правил 
содержания и эксплуатации объектов наружного 
освещения в населенных пунктах. Если, к при-
меру, где-то не заменены перегоревшие лампы, 
то административная комиссия вправе наложить 
штраф на руководителя организации, у которого 
на балансе стоят опоры уличного освещения.

Наказание рублем грозит и за размещение 
объявлений и иной информации, не являю-
щейся рекламой, в неустановленных местах, 
самовольное нанесение рисунков и надписей на 
здания, сооружения, инженерные коммуника-
ции, тротуары.

После очередного заседания комитета За-
конодательного Собрания по экологии и при-
родопользованию, председатель комитета 
Александр  Федоров (фракция «Единая Россия») 
прокомментировал его итоги:

ПРямая РеЧь

Заместитель председателя ЗСО, 
председатель комитета по законода-
тельству, государственному строи-
тельству и местному самоуправлению 
депутат Семен Мительман об админи-
стративной ответственности за нару-
шение правил благоустройства:

ПРямая РеЧь
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ДобРых Дел мНоГо Не бывает

В рамках партийного проекта «России 
важен каждый ребенок» заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Александр Журав-
лев (фракция «Единая Россия») побывал с 
очередным визитом в детском доме села 
Травники и встретился с его воспитанника-
ми и педагогическим коллективом.

«Травниковский детский дом – един-
ственный в Чебаркульском райо-
не. Сейчас здесь воспитывается 40 

ребятишек. Все с трудной судьбой, повидав-
шие жизнь с не самой лучшей ее стороны. Это 

одно из лучших учреждений подобного типа. 
Здесь поистине семейная атмосфера, в которой 
дети раскрываются после всего пережитого 
ими», – комментирует Александр Журавлев. 
– В рамках проекта «России важен каждый 
ребенок» перед нами в первую очередь стоит 
задача упрощения процедуры усыновления. 
При этом должны соблюдаться все процедуры 
контроля со стороны государства. Детей не-
обходимо подготовить к передаче в семью 
как психологически, так и прививая им нормы 
семейственности, а семьи нужно готовить к 
приему детей, для этого у нас и создаются шко-
лы приемных родителей».

ДепутатСкая забОта 

Как депутат Законодательного 
Собрания Челябинской обла-
сти по 25-му избирательному 

округу Советского района Александр 
Мотовилов всегда уделяет внимание 
жителям, проживающим в его окру-
ге, и оказывает поддержку. Вот и на 
этот раз проблему пенсионерки Анны 

Чуровой Александр Мотовилов не 
оставил без внимания. 

Анна Чурова родилась 14 февра-
ля 1913 года в городе Стерлитамак 
(Башкирия). В ее семье было 9 детей. 
Мама очень рано умерла, и папа вос-
питывал всех один. По словам Анны 
Чуровой, все дети выросли благопо-

лучными. На протяжении всей своей 
жизни Анна Чурова была очень тру-
долюбивым человеком, который не 
боялся никакой работы. 12 лет назад, 
в свои 88 лет, она переехала в Челя-
бинск и на сегодняшний день про-
живает в Советском районе города 
Челябинска на улице Сулимова. 

Перед днем рождения Анны Чу-
ровой ее внучка обратилась в управ-
ление социальной защиты с прось-
бой помочь в приобретении нового 
холодильника. Старый холодильник, 
еще советских времен, уже сломался, 
честно проработав 30 лет. В управле-
нии пообещали помочь в решении 
этого вопроса и обратились к депута-
ту Законодательного Собрания Челя-
бинской области, руководителю Че-
лябинского регионального исполкома 
партии «Единая Россия» Александру 
Мотовилову, чтобы он оказал содей-
ствие в приобретении новой техники. 
На эту просьбу Александр Мотовилов 
отреагировал оперативно и торже-
ственно вручил подарок долгожи-
тельнице в ее сотый день рождения. 

«Анна Филипповна – уникальный че-
ловек. Этот человек – живая легенда, 
история Челябинской области. Очень 
приятно с ней общаться, потому что 
она настолько интересная и живая в 
общении. От нее просто исходит пози-
тив, и своим примером она учит нас 
все время стремиться к новым свер-
шениям, работать и жить не только 
для себя, но и для других. Хотел бы 
пожелать всей семье Анны Чуровой 
крепкого здоровья», – сказал руково-
дитель Челябинского регионального 
исполкома партии «Единая Россия», 
депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Александр Мо-
товилов.

Сама Анна Чурова рада гостям и 
благодарна Александру Мотовилову 
за то, что он лично приехал ее поздра-
вить. Хоть она и не видит его, но ей 
приятно само осознание, что депутат 
нашел время, чтобы попить с ней 
чаю, рассказывает Анна Чурова. «В 
мой день рождения меня поздравили 
все мои родные. Мы собрались за 
общим столом, а от Александра Мото-

вилова я получила новый холодиль-
ник. Старый уже сломался, и внук 
постоянно говорил мне, что надо его 
выбросить. Я все могу делать сама, 
вот только зрение пропало – муча-
юсь», – сказала Анна Чурова.

«Она все любит делать сама. Даже 
несмотря на то, что сейчас она совсем 
не видит и очень плохо слышит, быть 
для кого-то обузой не хочет. Очень 
любит общаться со всеми на разные 
темы, любит встречать гостей. Сама 
бы сейчас готовила, но зрение подво-
дит», – рассказывает внучка Наталья 
Веретельникова.

В свои 100 лет Анна Чурова совсем 
не чувствует себя обузой для внуков 
и правнуков, потому что старается 
делать все самостоятельно. Три раза 
в неделю присмотреть за долгожи-
тельницей приходит ее социальный 
работник Валентина Русакова. Она 
рассказывает, что зачастую застает 
Анну Чурову за домашними делами – 
она сама пытается застелить постель 
или даже постирать.

Анастасия МЕдВЕдЕВА

реЦепт ДОлгОлетия жительниЦы южнОгО урала

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области Алек-
сандр Мотовилов (фракция «Единая Россия») поздравил со 100-летним 
юбилеем жительницу Челябинска. Сама долгожительница считает, 
что ее рецепт прост: «Больше работай, меньше ешь!»

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Лена Колесникова 
(фракция «Единая Россия») провела при-
ем граждан.

К депутату лене Колесниковой традици-
онно обращаются жители Челябинской 
области за помощью по медицинско-

му обслуживанию и в связи с необходимостью 
приобретения дорогостоящих лекарственных 
средств для лечения. Так, жительница Соснов-
ского района Исламетдинова Т.К. обратилась 
за помощью в лечении своего сына, который 
является инвалидом и нуждается в дорого-
стоящем лечении, курс лечения на 1 год со-
ставляет более 1 миллиона 200 тысяч рублей. 
Найдено грамотное решение, когда депутат 

ходатайствует о включении необходимого до-
рогостоящего лекарства в Перечень жизненно 
важных лекарственных препаратов, а в пе-
риод до изменений перечня рекомендовано 
перейти на заместительную терапию.

Жительница Аргаяшского района Ф.М. Иль-
гнер обратилась за помощью в постановке на 
очередь по подпрограмме «Обеспечение жи-
льем молодых семей 2008 – 2010 годов». Про-
блема в том, что семья Ильгнер обратилась с 
заявлением о включении в подпрограмму в 
2012 году, тогда как действие программы рас-
пространяется на молодые семьи, вставшие на 
учет до 1 марта 2010 года. Депутат Колесникова 
считает, что прием заявлений от молодых семей 
нужно продолжить и работать над тем, чтобы 
вновь создаваемые молодые семьи обеспечи-

вались жильем в рамках подпрограммы для 
молодых семей на 2011 – 2015 гг.

Жительница Советского района г.Челябинска 
обратилась за помощью в решении проблем 
взыскания компенсации вреда, нанесенного 
жилью вследствие аварии водопроводной тру-
бы, ответственность за которую несет управ-
ляющая компания. Депутат лена Колесникова 
полностью поддержала законные претензии 
М.Т. Канаевой и обратилась с требованием 
к управляющей компании незамедлительно 
решить вопрос в пользу пострадавшей от ком-
мунальной аварии семьи.

лена Рафиковна считает, что решение кон-
кретных проблем граждан – приоритетная ра-
бота депутата, которая нужна людям, оказав-
шимся в сложных жизненных ситуациях.

приОритетная заДача

празДник защитникОв рОДины
21 февраля во Дворце культуры ЧЭРЗ состоялся празд-

ничный концерт, посвященный Дню защитника Отечества. 

С праздником мужества и отваги всех гостей торжествен-
ного мероприятия поздравили депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, члены фракции 

«Единая Россия» Петр Дементьев, Игорь Свеженцев, Виктор 
Чернобровин.

Стоит отметить, что зал ДК, рассчитанный на 400 мест, был 
переполнен. И неудивительно, ведь в столице Южного Урала 
живет немало настоящих героев – защитников Отечества. Среди 
приглашенных на мероприятие – ветераны Великой Отечествен-
ной войны, правоохранительных органов и военные. Все те, для 
кого честь, совесть, доблесть, смелость и любовь к Родине – не 
пустой звук.

Гостей праздника поздравили детские творческие коллективы 
Челябинска – победители и лауреаты различных конкурсов и 
фестивалей. 

Стоит отметить, что никто из приглашенных не ушел домой без 
подарка. Все билеты обменивались на праздничные сувениры.

«пОклОн земле, СурОвОй и прекраСнОй»
При поддержке депутатов Законодательного Собрания 

Челябинской области фракции «Единая Россия» Рафката  
Тахаутдинова и Александра Маструева в Магнитогорске 
состоялась встреча ветеранов Великой Отечественной 
войны с учащимися школ.

Торжественное мероприятие приурочено к 70-летию со 
дня окончания Сталинградской битвы. Такие встречи мо-
лодого поколения с ветеранами уже стали традиционны-

ми. Организаторы втречи напомнили нынешним поколениям, 
что Сталинградская битва стала символом массового героизма, 
мужества, стойкости и самопожертвования наших воинов. Что 
только  благодаря русскому солдату  мир в 1945 году был из-
бавлен от фашизма,  а началом Великой Победы стал разгром 
немецко-фашистских войск в Сталинградской битве.

На праздник, который прошел в филиале № 2 Объединения 
городских библиотек г. Магнитогорска, были приглашены ветераны 
войны,  военно-патриотический отряд  «Кольчуга»  МОУ «СОШ № 7»,  
клуб авторской песни «Вектор» и учащиеся МОУ «СОШ № 64».

Ведущие, сотрудники библиотеки, рассказали историю Ста-
линградской битвы, дети читали стихи,  пели песни под гитару, 
прочитал стихи собственного сочинения ветеран ВОВ Генрих 
Агзамович Шилов.

Встреча завершилась по-семейному – задушевными беседами 
за чашкой чая, пирогами и сладостями и вручением подарков 
участникам ВОВ.
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На прошедшей неделе в Законодательном 
Собрании Челябинской области был проведен 
круглый стол на тему «Открытый Евразийский 
университет как приоритетный социально-
экономический, научный, образовательный 
и культурный проект Челябинской области». В 
нем приняли участие ученые-исследователи 
Челябинска, директор Урало-Сибирского 
дома знаний, заместитель председателя 
ЗСО Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия»). Участники круглого стола обсудили 
идею создания Открытого Евразийского уни-
верситета и высказали свои взгляды и идеи 
о евразийстве как единственном пути России 
к развитию и возвращению звания великой 
державы.

«Россия, по моему разумению, назначена 
сгладить тысячелетнюю рознь Азии и 
Европы, помирить и смыть два разных 

мира, найти способы уравновешивания между пере-
довым, но кичливым и непоследовательным евро-
пейским индивидуализмом и азиатскою показною, 
даже отсталою и приниженною, но все же твердою 
государственно-социальною сплоченностью…»

Эти строки написаны более века назад и 
принадлежат великому русскому мыслителю-
энциклопедисту Дмитрию Ивановичу Менделееву. 
С давних времен считалось, что у России в этом 
мире есть особая миссия – быть мостом двух циви-
лизаций, уникальным синтезом этих двух культур. И 
это не наш выбор, это данность судьбы, которую мы 
обязаны принять и воплотить.

Статья, опубликованная Владимиром Пути-
ным, о евразийской интеграции, еще когда он был 
на посту премьер-министа, никого не оставила 
равнодушным. Тем более что шаги по становле-
нию нашей страны на евразийский путь развития 

предпринимаются на Южном Урале уже давно.  И 
вот они решили объединиться и создать на базе 
Урало-Сибирского дома знаний Открытый Евразий-
ский университет как площадку для культурных, 
социально-экономических, политических исследо-
ваний, консультаций, конференций, семинаров. 

Помимо работы в научно-исследовательском 
направлении университет будет заниматься и 
культурно-просветительской деятельностью. Участ-
ники круглого стола, которые и станут сотрудниками 
университета, предполагают посредством СМИ, об-
разовательных курсов рассказывать населению об 
истории традиций, культуры, евразийской идее.

Главную мысль, прозвучавшую во всех докладах 
круглого стола как связующая нить, точнее всего 
выражает мысль выдающегося русского истори-
ка Георгия Вернадского: «Нет естественных границ 
между «европейской» и «азиатской» Россией. Сле-
довательно, нет двух Россий – «европейской» и 
«азиатской». Есть только одна Россия – «евразий-
ская», или Россия-Евразия. Урал благодаря своим 
особенностям не только не разъединяет, а наобо-
рот, теснейшим образом связывает Доуральскую и 
Зауральскую Россию».

Так, в своем докладе декан факультета Евразии 
и Востока ЧелГУ Галина Сачко говорит, что евразий-
ство для России – самый естественный путь:

– Дело не в том, что эта идея самая выдающаяся 
или самая умная среди всех национальных идей. А 
в том, что она самая возможная, самая реальная, 
непридуманная, а выходящая, вырастающая из 
самой нашей географии, истории, культуры, ре-
лигии, языков, политического и экономического 
прошлого. Уральские горы – это сварочный шов 
между Европой и Азией, который делает евразий-
ский, срединный массив единым пространством, 
отличающимся от Европы и Азии. Россия – это не 
Европа, но и не Азия. Это Евроазия.

Эта же мысль была отражена и в докладе док-
тора исторических наук, профессора ЧелГУ Геннадия 
Здановича. По мнению Геннадия Борисовича, наш 
регион обладает колоссальным историческим по-
тенциалом: на нашей территории были открыты 
мощный очаг скифской цивилизации Аркаим. Когда 
был открыт Аркаим, ему стало очевидным и понят-
ным, что мы являемся объединяющим началом, 
что наш регион – осевое время и осевое простран-
ство для Евразии.

Алексей Шляхторов рассказал о том, что Россия 
всегда становилась сверхдержавой тогда, когда вы-
полняла свою роль моста цивилизаций и умело ис-
пользовала свое географическое положение, транс-
портные и коммуникационные возможности.

Заместитель председателя ЗСО, председатель 
комитета по социальной и молодежной полити-
ке, культуре и спорту Александр Журавлев (фрак-
ция «Единая  Россия») поддержал идею создания 
Открытого Евразийского университета, отме-
тив, что необходимость создания такой научно-
исследовательской и просветительской площадки 
появилась давно.

– Это очень интересный, прикладной и, самое 
главное, востребованный проект, который нужно 
реализовать. Необходимость создания такой пло-
щадки действительно появилась. Нельзя замыкать-
ся внутри научных работ, разработок, потому что 
если идея не овладеет массами, то мы не сможем 
получить тот результат, который преследуем. Это 
очень хорошо, что у нас появится такой университет.

Я считаю, что здорово, что у нас появился такой 
проект. Законодательное Собрание Челябинской 
области как одна из ветвей политической власти в 
области поддерживает эту идею. И я думаю, что мы 
стоим на правильном пути.

По итогам заседания круглого стола было при-
нято решение одобрить и поддержать идею о 
создании Открытого Евразийского университета. В 
ближайшее время будет создана рабочая группа по 
реализации проекта.

Оксана ВЕЛИКАЯ

урал – СерДЦе евразии

12 февраля Государственная Дума в 
третьем чтении приняла антитабачный 
закон. На весенней сессии 20 февраля 
Совет Федерации поддержал решение 
парламента. Таким образом, с 1 июня 
курение в общественных местах будет 
запрещено. В Челябинске тема о новом 
запрете не осталась без внимания, и 19 
февраля состоялась пресс-конференция, 
в которой принял участие депутат Зако-
нодательного Собрания Челябинской об-
ласти Константин Захаров (фракция «Еди-
ная Россия»).

Для начала немного истории. В России 
долгое время употребление табака не 
поощрялось. Впервые он появляется 

при Иване Грозном. Табак завозят английские 
купцы, он проникает в багаже наемных офице-
ров, интервентов и казаков во времена Смуты. 
Курение на короткое время приобретает вре-
менную популярность в среде знати. Затем со 
сменой царей отношение к табаку постоянно 
меняется. А в феврале – апреле 1697 года 
серией указов царь Петр I легализовал про-
дажу табака и установил правила его распро-
странения. Курение табака стало закоренелой 
привычкой населения России, которую никто 
никогда не запрещал. Наверное, именно поэто-
му нам так сложно с ней расстаться.

По мнению Константина Захарова, сложив-
шаяся в нашей стране ситуация – это не просто 
проблема, а бедствие.

– Сегодня, если говорить о масштабах про-
блемы табакокурения, ее можно назвать бед-
ствием. Ведь более 50 процентов нашей нации 
курит, в 9 лет у нас дети становятся курильщи-
ками. На это можно не обращать внимания, 
смотреть сквозь пальцы, выдавать за некие 
свободы, но на самом деле это национальная 
деградация. То, что власть берет на себя часть 
ответственности по регулированию торговли и 

употребления табака, – дело очень полезное. 
Мы оградим детей от этой напасти, сделаем 
менее доступным и интересным увлечение 
курением для значительной части здорового 
населения, молодых женщин, молодых лю-
дей. Европа и Америка уже имеют такой опыт 
борьбы с этой вредной привычкой, и у них есть 
положительный результат. Получится и у нас.

– Определенные меры воздействия адми-
нистративного характера приучают человека 
правильно себя вести, – поддержал депута-
та главный врач областной наркологической 
больницы Борис Изаровский, – Повысили 
штрафы за непристегнутый ремень безопас-
ности – все стали пристегиваться, и уже вы-
работалась привычка. Перед зеброй раньше 
не останавливались. Сейчас штрафы высокие, 
и все стали останавливаться. Выработалась 
привычка правильно себя вести на дороге. И 
в этом случае постепенно выработается при-
вычка правильного поведения в обществе: не 
курить и не пить пиво там, где не положено. 
Европу научили вести себя правильно, Амери-
ку научили. Все воспринимают это естественно, 
как должное. Мы же не привыкли к этому, мы 
можем мусорить, бросать окурки, бутылки на 
улице – это у нас в порядке вещей. Нужно 
себя дисциплинировать, тогда выработается 
условный рефлекс нормального, культурного 
поведения.

Необходимость и своевременность закона 
поддержал и начальник управления по делам 
молодежи Сергей Авдеев. Он высказал мысль 
о том, что права и свобода одного человека 
заканчивается там, где начинаются права и сво-
бода другого.

– Я сейчас вспомнил уроки биологии в шко-
ле. Тогда очень подробно нам говорили о том, 
что пассивное курение намного вреднее, чем 
активное. Свобода одного человека заканчива-
ется там, где начинаются права и свобода дру-
гого. Почему меньшая часть населения, которая 

курит, может ущемлять права большей части 
населения, которая вынуждена быть пассив-
ными курильщиками? Все мы понимаем, что, 
приняв этот закон, сразу отучить людей курить 
будет сложно. Но со временем это произойдет. 
Если бы этот закон приняли 10 лет назад, то у нас 
уже были бы результаты.

За курение в общественных местах преду-
смотрен штраф 3000 рублей. Остановив наруши-
теля, полицейский составит административный 
потолок и выпишет штраф. Правда, есть одна 
сложность: паспорт граждане с собой носят не 
всегда. В этом случае составить административ-
ный протокол будет практически невозможно. 
Курильщика для установления личности при-
дется доставить в отделение полиции. А это 
уже, пусть и краткосрочное, лишение человека 
свободы. Так что курильщикам теперь придется 
всегда носить с собой либо удостоверение лич-
ности, либо паспорт. 

Депутат Константин Захаров полагает, что 
активная работа общественных организа-
ций также может сделать исполнение нового 
«антитабачного закона» более эффективным. 
Профилактические акции, разъяснительная 
работа о вреде курения и смертельной опас-
ности, которую несет эта пагубная привычка, 

могут быть не менее эффективны, чем штра-
фы.

По данным Всемирной организации здраво-
охранения, сегодня табачная эпидемия убивает 
около 6 миллионов людей в год. Эта цифра 
включает 600 тысяч некурящих людей, причи-
ной смерти которых является вдыхание табач-
ного дыма. Все эти люди умирают из-за рака 
легких, болезней сердца и других заболеваний. 
В 2004 году во всем мире примерно пять мил-
лионов человек (курящие и некурящие) 30 лет 
и старше умерли по причине, прямо связанной 
с употреблением табака. Это представляет со-
бой один смертельный случай каждые шесть 
секунд. Если эту эпидемию не остановить, то, 
по мнению ВОЗ, к 2030 году это число достигнет 
восьми миллионов в год. Употребление табака 
является одним из факторов риска для шести 
из восьми основных причин смерти в мире. 
Табачная эпидемия порождена человеком, 
поэтому ее можно полностью предупредить. 
Однако только половина мирового населения 
проживает в странах, которые полностью за-
щищают свое население с помощью каких-либо 
мер, позволяющих существенно сократить по-
требление табака в этих странах.

Оксана ВЕЛИКАЯ
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бОрьба С табачнОй эпиДемией

уважаемые читатели 
«парламентСкОй неДели»!

Вы держите в руках очередной вы-
пуск газеты, в которой вот уже много 
лет мы рассказываем вам о работе 
Законодательного Собрания Челябин-
ской области, знакомим с законотвор-
ческой работой депутатского корпуса 
и исполнением областных законов.

Мы стали источником достоверной ин-
формации о важнейших событиях в жизни 
Южного Урала, законодательной работе и 
деятельности депутатов ЗСО в своих из-
бирательных округах. Также мы уделяем 
внимание исполнительным органам вла-
сти, рассказываем о жизни Челябинской 
области, начиная с исторических вех и 
заканчивая современными реалиями.

Но темпы развития общества постоян-
но предъявляют новые требования к ин-
формационной стратегии органов власти. 
Мы хотим быть еще ближе к вам, дорогие 
читатели. Поэтому просим рассказать о 
том, какие материалы вы хотите видеть на 
наших страницах, а от каких, возможно, 
стоит отказаться. Рады будем познако-
миться с вашими мнениями и предложе-
ниями. 

Ждем их по адресу электронной по-
чты: editor@vecherka.su, а также по адресу: 
454009, г. Челябинск, ул. Кирова, 114, ре-
дакция газеты «Парламентская неделя» 
(управление информационной политики).

Редакция «Парламентской недели» 
выражает надежду на то, что вместе 
мы сделаем нашу газету еще интерес-
нее и полезнее. 
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празДник наСтОящих мужчин
РоССии важеН КажДый РебеНоК

В российском календаре нема-
ло замечательных праздников. 
И каждый из них мы привыкли 
отмечать застольем с родными 
и друзьями, обменом подарка-
ми, поздравлениями, словами 
пожелания. Совсем недавно Рос-
сия отметила особый праздник 
– День защитника Отечества. В 
Тюбукском детском доме к празд-
нованию Дня настоящих мужчин 
подошли нетрадиционно, по-
особенному. Хотя без гостей, по-
дарков и поздравлений все-таки 
не обошлось.

Законодательное Собрание 
Челябинской области уже не 
мене десяти лет шефствует над 

Тюбукским детским домом. И в этом 
году областным парламентом был раз-
работан план совместных мероприя-
тий. Одним из первых стал праздник, 
посвященный Дню защитника Отече-
ства. Большую помощь в подготовке 
и проведении праздника оказали во-
лонтеры – студенты факультета пси-
хологии Челябинского государствен-
ного педагогического университета и 
факультета связи с общественностью 
Уральского социально-экономического 
института.

Стоить отметить, что также на 
празднике присутствовали сотрудни-
ки ГУФСИН – они тоже шефствуют над 
воспитанниками детского дома. 

Гостей ребята 
приветствовали 
по-военному: 
в военной форме, 
торжественным 
построением и 
маршем. После 
чего мальчишки 
продемонстрировали 
неплохую физическую 
подготовку: 
отжимались, в том 
числе на кулаках, и 
подтягивались. 

Совсем скоро еще один праздник – 8 Марта. Областным парламен-
том уже разрабатывается сценарий праздника для девочек, которые 
воспитываются в детском доме.

Кстати, все праздничные мероприятия, встречи с ребятами будут 
фиксироваться на фото и видео. А на Новый год воспитанникам детско-
го дома будут подарены большие фотоальбомы и видеофильмы.

Ирина ЯББАРОВА, фото Наиля ФАттАхОВА

Команды пришли к финишу, и после подсчетов баллов выяснилось, 
что абсолютным победителем стали дружба и взаимовыручка 
команд. Всем победителям были вручены подарки. От депутатов 
ЗСО мальчишкам подарены флеш-носители, на которых они могут 
хранить все свои фотографии. А от ГУФСИН – косметические наборы.
Конечно, не обошлось без сладких подарков – большие торты, 
которые привезли гости, ребята тут же поставили  
на праздничный стол. 

Настоящий восторг 
вызвало у гостей 
праздника умение ребят 
обращаться с оружием. 
Мальчишки без особого 
труда разбирали и 
собирали настоящие 
автоматы.
Военное дело, которое 
забыто во всех российских 
школах, до сих пор живет 
в Тюбукском детском 
доме благодаря педагогу 
по физкультуре.

Каждая команда получила свои маршрутные и оценочные листы.  
По ним ребята перебегали от станции к станции. Всего было  
10 станций, и на каждой ребятам приходилось выполнять определенные 
задания. Мальчишек поддерживали, подбадривали и вдохновляли на 
победы девочки. Такая поддержка очень помогала ребятам.


